

DIARIO DE CASTELLÓN

Núm. suelto
5
Céntimos

Núm. suelto
5
Céntimos

PERIÓDICO POLÍTICO, DE LA MAÑANA DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Organo del partido Liberal dinástico de la provincia

No se publica el día siguiente a los festivos

Año VIII

Redacción, Administración e Im-
prenta:
Calle de Alloza, 62

Jueves 16 de Octubre de 1902

Precios de suscripción
En Castellón: 1 peseta al mes
Fuera: 3 pesetas trimestre

Núm. 969

Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia á Tarragona, deben abstenerse de asomarse á las ventanillas de los vagones al cruzar el Ebro. El poco espacio que queda entre el tren y la baranda del puente ofrece peligro.

Cronica

Por la escasez de cajistas, como saben nuestros lectores, durante la presente semana será anormal la marcha en la confección del DIARIO, pudiendo prescindir de publicar un día medio número.

Para la semana que viene, seguramente, quedará normalizada, supliendo nuevamente á nuestros amados lectores nos dispensen estas faltas en absoluto ajenas á nuestros buenos deseos.

Por no reunirse suficiente número de señores concejales no celebró anoche sesión nuestro cabildo municipal.

Se celebrará mañana de segunda convocatoria.

Ayer estuvo en esta ciudad, cumplimentando al digno señor gobernador civil, nuestro querido amigo, el diputado provincial don Benjamín González.

Hacemos público para conocimiento de los señores maestros que solicitan títulos administrativos, que la subsecretaría de Instrucción pública y Bellas Artes dispuso con fecha 26 de Septiembre próximo pasado que no se alteren ni por los ayuntamientos ni Juntas, ni Rectorados, el número, clase y distribución de escuelas en esta localidad, según el artículo 13 del Real decreto de 26 de Octubre del último año, dejando por lo tanto sin efecto los títulos administrativos expedidos por los Rectorados con posterioridad á dicho Real decreto.

Ha quedado terminado por el ingeniero don Mauro Serret el proyecto de carretera de Castellón á Almazosa y puente del río Mijares que en los próximos días será remitido á Madrid para su aprobación.

Desde hoy se admitirán en las administraciones de Correos paquetes postales para Tángier, Islas Baleares y Canarias.

Se ha dispuesto que el día 27 del presente mes, regresen á sus casas:

los reservistas, los de licencia ilimitada y los de licencia trimestral en tren especial que se formará en la estación del Norte á las 11'13 de la mañana.

El Excmo. señor Ministro de la Guerra ha dispuesto que los individuos de 1.ª reserva y licencia limitada que falten al llamamiento de movilización, serán castigados á servir en filas hasta la incorporación á los cuerpos de los nuevos reclutas; en la inteligencia de que si es necesario, se recurrirá á la Guardia civil para que acudan al llamamiento expresado.

En la secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública se ha recibido un título de practicante á favor de don José Muriaeh Bénages, de Alcora.

Han sido detenidos y puestos á disposición del juzgado de instrucción de Albocácer, en virtud de requerimiento del señor juez, Antonio Montull Sales, Bernardo Sales Beltrán y Rosa Selma Albert, esta esposa del Bernardo.

Todos los detenidos son vecinos de Tirig.

La dirección general del Tesoro público ha comunicado una orden á esta Tesorería de Hacienda, prorrogando hasta el día 15 de Noviembre próximo el plazo para canjear la moneda de plata divisionaria de sistemas anteriores al vigente.

También se ha prorrogado hasta el día 20 del presente mes el plazo para la redención del servicio de las armas.

Hoy abrirá de nuevo sus puertas el teatro Principal de esta ciudad con exhibiciones de cinematógrafo, audiciones de fonógrafo y alguna que otra variedad nueva para esta población.

También se están haciendo gestiones por la nueva empresa que ha tomado el Principal en arriendo, para contratar una buena compañía de verso ó zarzuela para la próxima temporada de Todos Santos.

Por los inspectores de vigilancia señores Cruz y Biezma, ha sido detenido un individuo llamado Juan Antonio Piñón Calvo, que en los primeros días del pasado mes de Septiembre le hizo una estafa al vecino de la localidad don Vicente Cortés.

Conducido á la prevención del gobierno civil y á las preguntas que le hizo el primer inspector señor Cruz Navarro, se confesó autor de la indicada estafa, y algunas más, que el juzgado aclarará, manifestando haber cumplido una condena por el delito de falsificación.

Se le copieron varios documentos, relacionados con su «productiva industria», siendo conducido el Piñón á la cárcel celular á disposición

del señor Juez de instrucción de esta capital.

Hemos recibido el número 50 del popular periódico festivo-conico-taurino «Los Madriles», que con tanto éxito viene publicándose en la corte.

El citado número, que como todos consta de ocho grandes páginas, contiene artículos y poesías de los más distinguidos escritores españoles, tales como son los señores Pérez Zúñiga, Zamacois, Lepina, etc.; y dibujos de artistas reputados.

«Los Madriles» se publica todos lunes, y además de texto y dibujos originales, publicará una imparcial revista de las corridas de toros verificadas en Madrid durante la semana.

«Los Madriles» cuestan cinco céntimos y regala á sus lectores, en combinación de la Lotería Nacional, 300 pesetas mensuales.

El precio de suscripción á los «Madriles» es dos pesetas al trimestre y seis pesetas al año.

Los suscriptores por un año recibirán como regalo «Una colección de 72 fotografías iluminadas, retratos de Bellezas españolas y extranjeras», ó una colección de Retratos en fotografías iluminadas de los más célebres toreros españoles, (72 fotografías).

El suscriptor puede elegir una de las dos colecciones indicadas. Estas colecciones se expenden al precio de tres pesetas cada una, resultando por lo tanto, que al suscriptor á «Los Madriles» por un año, le cuesta tres pesetas anuales.

Se remiten gratis números de muestra á quien los solicite de la Administración de «Los Madriles», calle de la Victoria, 3, Librería de Ros. Madrid.

Detalle de las operaciones ordinarias realizadas durante la semana anterior en la caja de ahorros y Monte de Piedad.

Imposiciones al dos por ciento semestral, 6105'25 pesetas.

Id por intereses acumulados en la quincena anterior, 00'00.

Reintegros de imposiciones, 665'66.

Préstamos con garantía prendaria, 2121'50.

Cancelaciones de estos préstamos, 903'75.

Préstamos con garantía personas, 1730'00.

Cancelaciones de estos préstamos, 500'00.

Total 12.025'16.

Con gran satisfacción venimos observando que cada día es mayor la concurrencia al café Imperial (antes El Siglo) y por ello felicitamos á su dueño don José Prades, camarero que fué del casino Antiguo.

Desde que el amigo Prades se puso al frente de aquel local, el público le dispensa su favor, con respecto de que

en él ha mejorado notablemente el servicio hasta el punto de ser uno de los centros de recreo más agradables de esta ciudad por la bondad de moka-licores y helados que allí se despachan.

Hemos tenido ocasión de visitar el café Imperial, y podemos asegurar sin miedo á equivocarnos, que no hay quien lo visite y no salga satisfechísimo de dicho establecimiento.

Hoy á las 11'12 de la mañana llegará á esta capital un tren militar conduciendo 600 individuos de la 1.ª reserva que serán recibidos en la estación por el comandante mayor señor Tellado, los capitanes don Alvaro Arniñán y don Melchor Monzonis, los primeros tenientes don Antonio Truchart y don Federico de Francia y los segundos tenientes don Vicente Dolz y don Julian Sabaté con 4 sargentos, 6 cabos, 8 soldados y un carro del regimiento.

Hernijas (Quebraduras). Deformidades de la columna vertebral. Torceduras de piernas, prolapsus de la matriz, etc. etc.

Llegará á Castellón el director técnico del Gabinete de Ortopedia Moderna de la calle de Fuencarral, número 29 de Madrid, y recibirá los días 23 y 24 del corriente en el Hotel Europa á cuantas personas sufran dichos padecimientos y estén cansadas de gastar su dinero en costosos é inútiles aparatos.

Los aparatos sistema americano, Patente, son construídos todos de aluminio y por lo tanto, de menos de la mitad de peso que los cocordeo hasta hoy y sus mecanismos son tan sencillos y útiles, que hacen adaptar su pala al anillo de la hernia más voluminosa y rebelde, logrando su curación.

Como es sabido que hay muchas personas que padecen hernias, y se ven privadas de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta hoy han tenido los hechos á la medida, el representante de este Gabinete recibirá gratis y llevará muestras de los distintos aparatos que se construyen al alcance de todas las fortunas.

Cosulta en Castellón los días 23 y 24 del actual.

En Madrid en el Gabinete del Director Fuencarral número 29.

Audiencia provincial de Castellón

Ayer se constituyó el tribunal popular para fallar la causa instruida por el juzgado de Nules contra el vecino de Burriana Pascual Fortuño Ballester acusado de cohecho.

El fiscal de S. M. retiró la acusación.

De la defensa estaba encargado don Luis Fabra.

Como procurador ha asistido el señor Pastor.

Para hoy está señalado un juicio seguido por el juzgado de Nules contra José Querol García y otro procesados por asesinato cometido en la persona de un hermano del Querol cuyo hecho se llevó á cabo en Almazora el día 28 de Febrero último.

Hoy informará por primera vez en esta audiencia el nuevo fiscal señor Martín Galán quien pide para el procesado la última pena.

Como abogado defensor actuará don Fernando Gasset.

Movimiento de población

REGISTRO CIVIL

Durante el día de ayer se inscribieron 3 nacimientos, 5 defunciones, y Casamientos, 2.

Boletín religioso

Santo de hoy—San Ambrosio

CUARENTA HORAS

Hoy en la iglesia de Santa Maria se descubre á las cinco y se reserva á las siete y media.

Consumos

Estado de la recaudación obtenida en los Fielatos de esta capital y Grao en el día de ayer:

San Francisco, 79 11 pesetas.
Morella, 504'22.
San Roque, 31'52.
Toll, 21'32.
Tenerias, 2'41.
Mar, 72'96.
Santo Domingo, 13'80.
Matadero, 239'75.
Alcora, 438'07.
Grao, 38'90.

Total, 1.192'26

Ultima Hora

Telégrafo y Teléfono

Servicio de la tarde

Madrid 15, 4 t.

El Imparcial

Comentan las actitudes de los diferentes personajes políticos, deduce que permanecen inalterables los procedimientos.

«Pero el público—añade—está enterado y sabe los papeles.

Si de las Cortes no salen soluciones para los problemas pendientes, igual es que permanezcan cerradas ó abiertas.»

En otro artículo se alude á la Asamblea de médicos titulares que se inaugura hoy.

Dice que constituyen los médicos de los partidos el alma de la salud pública y hay necesidad de alentar-

GRAN BAZAR DE CALZADO

de FEDERICO CAZADOR

GONZALEZ CHERMÁ. 46—CASTELLÓN

BARATURA SIN IGUAL

Botas y brodeguines para caballero, en color y negro, desde 8 a 17 50 pesetas el par.
Para señora, también en negro y color, desde 5 a 12 pesetas el par.
Para niños, en todas clases, desde 1'50 a 8 pesetas.

En este bazar encontrará el público gran variedad en toda clase de calzados, de elegancia suma y esmero en la confección de los mismos é inmejorable calidad en los materiales.

HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

les como primer paso de la reorganización sanitaria de España.

El Liberal

Comenta el proyecto de ley de orden público.

Teme que se trate solo de privar temporalmente de los derechos permanentes á unos cuantos ciudadanos.

«Los gobiernos—escribe—ejercen el poder contra la opinión del país.

Por eso, para sostenerse necesitan de la tiranía y del Maüsser.»

El País

Se ocupa del mismo tema, y escribe:

«Hay que tener en cuenta la torpeza de las autoridades y analizar la causa de los motines.

La nueva ley puede constituir un peligro haciendo más brutal, mas injusta y más caprichosa la salud de los gobernantes.»

El nuevo confesor del rey

«El país» asegura que se trata de designar al P. Coloma, de la Compañía de Jesús, para el cargo de confesor del rey.

Dice que antes de la coronación, don Alfonso dedicó ocho días á ejercicios espirituales en la capilla reservada de Palacio bajo la dirección de dicho sacerdote.

Graves sucesos

Ginebra.—Los obreros de los tranvías han dado origen á graves sucesos.

Se hizo precisa la intervención de una sección de caballería y otra de artillería.

Desconócense detalles.

Capriles

El ex-gobernador civil de Valencia don Enrique Capriles ha visitado al ministro de la Gobernación y al subsecretario, con los cuales ha sostenido larga conferencia.

En ella les ha dado cuenta detallada del origen y curso de la cuestión con el señor Blasco Ibañeta, de la situación de dicha capital y de la condición que le crearon las circunstancias en virtud de las cuales se visto obligado á dimitir.

Tanto el ministro como el subsecretario, á pesar de de la gran reserva que se han impuesto, parece se hallan satisfechos de la conducta del señor Capriles.

La combinación

A pesar de lo expuesto, hay quien asegura que la combinación está ya firmada y que no van á Valencia ni el señor Vaamonde ni el señor López Ballesteros.

Este último continúa en Málaga.

Disposiciones de Guerra

El «Diario oficial del ministerio de la Guerra» publica las siguientes:

Cese en el cargo de ayudante de campo del jefe de la brigada de caballería de Valencia, señor Makena, del capitán de caballería don Antonio Martínez Ribera.

Nombrando para sustituirle al teniente de la misma arma don José Sananiego Muñiz.

Concediendo pensión á la viuda del capitán retirado don Antonio Rossi y á su huérfano don Antonio por mitad, hasta que este último cumpla 24 años de edad.

La codificación

El viernes próximo se firmará el decreto autorizando al ministro de Instrucción pública para presentar á las Cortes el proyecto de codificación de la enseñanza.

Información

El señor Suárez Inclán ha nombrado al funcionario del ministerio señor Aguilar para que, en unión del ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia de Jaen investigue la causa de la catástrofe de la mina «Lobo» de Linares.

Sobre el pimentón

La Cámara de Comercio de Orán ha dirigido una exposición al ministro de Estado solicitando termine el pleito sobre el pimentón por los graves perjuicios que causa á aquel comercio.

Muéstrase partidaria dicha cámara de la mezcla del pimentón con aceite de olíaa.

Sin resolver

El señor Sagasta nada ha resuelto todavía respecto al anunciado viaje del rey á Valladolid.

Tampoco muéstrase decidido el jefe del gobierno á que el rey dirija un mensaje á las Cortes, como antes se hacía y como pedía el señor Romero Robledo.

Firma del Rey

El ministro de la Guerra ha puesto hoy á la firma del rey los siguientes decretos:

Concediendo grandes cruces del Mérito Militar, blancas, á los generales de brigada de la escala de reserva don Leopoldo Sanmartín, don Juan Balbas, don Damaso Lizazo y don Ernesta Oyeró.

Una extensa combinación de mandos en infantería.

Nombrando jefe de la zona de Alicante al coronel don Sixto Sánchez.

Conferencia

El gobernador civil de Granada,

que se halla aquí en Madrid, ha conferenciado hoy con el señor Morret.

El «afidavit»

En el ministerio de Hacienda se ha terminado ya la redacción del proyecto de ley de «afidavit» que será uno de los primeros que el señor Rodríguez presedtará á las Cortes.

Por Teléfono

Servicio de la noche

Madrid 15, 11 n.

Viaje

El rey don Carlos, de Portugal, ha salido de Lisboa con dirección á Francia.

El gobierno ha circulardo órdenes para que en las estaciones del ferrocarril en territorio español se tributen al monarca lusitano los honores y respetos debidos á su alto rango.

Billetes falsos

El Banco de España, para evitar las graves consecuencias de la falsificación de billetes con el busto de Quevedo, de que ha dado cuenta estos días la prensa, ha acordado retirar de la circulación la emisión imitada por los falsificadores.

Catastro

Hasta el día 10 del próximo mes de Noviembre serán admitidos los proyectos de catastro.

Monumento

Se trabaja sin cesar para la erección del monumento en honor y memoria del malogrado rey don Alfonso XII. Los trabajos están muy adelantados, sumándose las probabilidades de que en plazo breve relativamente, dada la importancia y grandiosidad de la obra, sea un hecho la terminación.

Honores

Como acontece en todos los concursos en que toman parte los artistas españoles, han merecido el honor de ser condecorados en Suecia, los insignes pintores Sorolla y Moreno Carbonero.

La ruptura

Ya no puede haber duda de que los jefes del extinguido partido de

PRODIGIOSAS PILDORAS

Vitales ó larga vida de Reverter

Distiguído con Medalla de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, de necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las viciadas, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestión y de todas miserias que provienen de esto principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de sí la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud, reduciendo á las

Milagrosas Pildoras vitales de Reverter

Estas pildoras se venden en cajas al precio de UNA PESETA CINCUENTA CENTIMOS cada una, y hasta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Benaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

Unión nacional, están en completo desacuerdo.

Hoy ha marchado á Zaragoza el diputado señor Alba para romper definitivamente con don Basilio Paraiso.

Habrá que ver quizás en esta decidida actitud del señor Alba el deseo de desligarse por completo de anteriores compromisos para tomar posiciones en un partido político que le faciliten el logro de las aspiraciones de todo hombre público de relevante mérito.

Más asociaciones

Se han abierto los centros representativos de los huertanos creados para la defensa de los intereses de los mismos.

Combinación

Se da por seguro que antes de la reunión de las Cortes se llevará á efecto una combinación de gobernadores.

No se limitará el gobierno, por lo visto, al reemplazo del gobernador dimisionario de Valencia señor Capriles, sino á la necesidad de proveer esta vacante originará un movimiento del personal de algunas provincias

Grave

El conocido actor y autor cómico don Julián Romea se halla gravemente enfermo.

Desbandada

Los habitantes de Fez abandonan la población temiendo fun adamentales los excesos de los rebeldes.

Toma grandes proporciones la rebelión que difícilmente podrán reprimir las tropas del Sultán.

Debate político

La proximidad de la apertura de las Cortes dá origen á noticias más

ó menos fundadas sobre los debates en el Congreso y en el Senado.

Dícese que en la alta Cámara iniciará el debate político el general Lopez Domínguez censurando directamente al gobierno y manteniendo su conocida opinión sobre la necesidad de nueva política con absoluta separación de los partidos turnantes.

En el Congreso será el promotor del debate el señor Romero Robledo, dispuesto á combatir al gobierno y á impedir la vuelta de los conservadores.

Detencion

La policía ha detenido á algunos sospechosos por conceptuarlos peligrosos de cuenta.

La inventiva de los aficionados á lo ageno no tiene límites, pues uno de los detenidos se fingía el barón de la Torre llegado de Francia con motivo de haber dado muerte en singular duelo á navaja al vizconde de Albergue.

De la casa Genaro Corrois y Celización en Barcelona á las 16'21

la tarde del día 15.	73'81
Interior	00'00
Exterior	00'00
Amortizable	04'00
Colonial	01'00
Nortes	00'00
Francas	00'00
Alicantes	00'00
Orenses	00'00
Cuba del 86	00'00
Cuba del 90	00'00
Piñillas	00'00
Aduanas	00'00
Oblig. 5 por 100 Almansa	00'00
PARIS	
Exterior	88'50
Interior	73'77
GIROS	
París	31'90
Londres	35'00

5 Centimos

Año VIII

Advert

Los que viajen por la línea de Valencia, deben abstenerse de salirse á las ventanillas al cruzar el espacio que quitan tren y la baranda ofrece peligro.

Intriga

Puesto que «El Lobo» da armas con su habilidad para combatir, y como en nosotros se extingue el deseo de vergüenza pública, los señores necesitan de las condiciones del edito anoche, para descubrir la verdad por los amigos de los caciques. Es de rigor abandonar los días anteriores, pues enterados de las cosas, no hubieran en las nuestras con tanta imprevisión. Cuando don Juan millán, que es un ciego, hallarse distanciado por Ferrer, es verdaderamente dudarlo los días que viviendo en la sana y respirando el viciado del «cosis», obrar como ellos.

Si no inspiraran confianza por su afán de reparar en los medios para la habilidad de los tetuanistas al proponer introducir el voto liberal y se permitieran recibir las mercedes listas. Recordará «El Lobo» de una vez conferencia de Valencia entre el diputado Lucena, don Víctor un diputado provincial de Nules. Segor no recogió el col que hallaban muy reci